

# 学校便り 緑風

令和2年度  
5月号

指宿市立西指宿中学校  
校訓 礼節・向学・気魄



キャッチフレーズ 「全力・真剣・本気の西中生」 「静止礼と無言自主作業の西中生」

西中ブログ毎日更新中 西中ブログで検索

## 「鍛えかたが足らん！」～亡き義父の一言～

校長 脇田武志

顧問や外部コーチの方の指導のもと、本校は3年生を先頭に部活動・同好会活動も日々頑張ってる。先日、見学したとき、どの部・同好会も先輩が後輩に、丁寧にやさしく指導している姿がとても印象的で、「いい先輩だな、いい雰囲気だなー」と感じた。

感染症のために、実施が危ぶまれている夏の地区総合体育大会については5月22日現在検討中であり悩ましい。

ところで、この時期、毎年思い出すことがある。教員6年目で男子ソフトテニス部顧問だった時。教員の義父から、「部活動は強いのか？」と聞かれ、「いえあんまり。」と答えたところ、「鍛え方が足らん！」と言われたこと。「鍛え方が足らん！」という事は「おまえはベストを尽くして指導しているのか」というメッセージと受け取り、納得したことだ。（義父の教え子の方々や妻が言うには、「とても厳しい先生（父）だった！」とのこと。私も義父と会う時は、毎回、自然に背筋がピンと伸びていた。

（もちろん、厳しいだけでなく、帰省先からの帰りには義父手作りの弁当を持たせてくれたり孫の小物入れバッグをこしらえてもらったこともあった。）

本校生徒は、純朴で明るくのびのび動くいい子たちだなーと毎日痛感している。しかし、現状に満足しては向上はない。職員にも生徒にも「今に満足せずみんなで改善し、全力・真剣・本気（キャッチフレーズ）でさらにいい西中に。」と話をしている。学力面でも、まだまだ伸びしろの多い子ども達。家庭学習時間の取組も、内容はもちろんだが、まず毎日90分以上学習することを心がけてほしい。心豊かでたくましい心身育成（学校目標）に、道徳教育・人権教育の充実にも取り組んでいる。（毎月25日を西中ニコニコデーと設定し、人権について学んだり、考えています。）

学力も心も体も、鍛えるとまだまだ伸びる力を秘めている本校生徒。学校・家庭・地域等で連携し、「自立」した子ども育成のために、カタツムリの如く、着実に個々（私自身も）も鍛えて前に進んでいきたいと自分自身が思いなおす5月である。



※ 開かれた学校への取り組みの1つとして、今年度から、学校ブログで学校の様子を毎日発信しています。是非御覧ください。（コメント記入欄もありますので、感想等も頂けたらと思います。）

\* 左のQRコードを読み取って下さい。



〔お知らせ〕

### 5月18日現在で延期や中止を決定している主な行事等について

- ・ P T A 親子バレー 中止（5月15日 P T A 常任理事会で決定）
- ・ 地区中学校陸上大会 7月30日に延期（中止の可能性もある）
- ・ 地区中学校総合体育大会 7月に延期の予定（中止の可能性もある）
- ・ 県中学校総合体育大会（夏季21競技） 中止
- ・ 1年生 宿泊学習・漁業体験学習 11月に延期
- ・ 2年生 修学旅行 3月1～3日に延期（県外での活動を含むため年度末に延期）
- ・ 3年生 キャリアスタートウイーク（職場体験学習） 中止（市内全中学校中止）
- ・ 3年生 全国学力・学習状況調査 中止

## 『いじめ撲滅宣言』

本校での生徒集会では、毎回下記の『いじめ撲滅宣言』と「日本赤十字協会の『誓い』」を全校生徒で読み上げます。「声」に出すことで「聴こえて」きて、それが「心に刻まれる」からこそ、この西中が素敵な学校として成長しているのではないかと思います。



第2回生徒集会の様子

私たちは、  
仲間を大切にし、  
いじめをしません  
いじめをさせません  
いじめを見逃しません  
(西指宿中学校生徒会)

上記「生徒集会」の様子を校長先生はうなづきながら見守り、全校朝会では次の様な話をされました。

- ① 朝の集会への集合の様子が素晴らしい。
- ② 話を聴く時の態度が素晴らしい。
- ③ 部活動への取り組む姿勢が素晴らしい。
- ④ 先輩としての姿が素晴らしい。
- ⑤ この西中は、一つ一つが素晴らしい。

生徒会を中心として、皆が一つになって進んで欲しい。「西中っていいな〜」って思える学校にしていきたいでしょう。

### 【ちょっといい話】

#### 「先生!!手伝いましょうか!?!」

この西中は56歳となり、校舎も随分と経年変化を起こしています。壁にはかつて貼り物があつたであろう「テープ」の跡が多くみられます。少しでもきれいにしたいと考え、雑巾で拭き取っていると女生徒が声をかけてくれました。

「先生!!手伝いましょうか!?!」

いつもさりげなく声をかけてくれる西中の生徒達。ありがたいことです。

「気付き・考え・実行する」この精神が養われている西中は本当に素敵です。

## 『どこもかしこも膝だらけ』

西中のキャッチフレーズの一つに「静止礼と無言自主作業の西中生」があります。その作業の姿が素敵です。ひざをついての床ふき作業で「**どこもかしこも膝だらけ**」なのです。

たくさんの中学生をみてきましたが、ここまで丁寧で真剣な清掃姿は見たことがありません。自分たちでは「当たり前」と思っているかもしれませんが、おそらく「日本一の作業」なのではないかと思ひます。

これからも、「床磨き」を通して「自分磨き」に励んで欲しいと思ひます。



### 【ありがたいことです】

本校の校庭は、草がびっしり根付いています。なかなか除草が進まない中でしたが、先日から数回に分けて、3年生保護者の徳田幹雄さん(前PTA会長)が除草をしてくださっています。気持ちよく教育活動ができます。

また、池田地区の箕田さんが校庭周辺の除草をしてくださりました。地域の学校愛に感謝申し上げます。

### 【6月の行事】\*変更がある場合はお知らせいたします。

6/ 2 (火)	プール清掃
6/ 4 (木)	歯と口の健康週間 (～10日)
6/ 5 (金)	設営コンクール
6/10 (水)	不審者対応訓練
6/13 (土)	NLT (西中ラーニングタイム)
6/17 (水)	テスト前部活動停止期間 (～25日)
6/19 (金)	「食育の日」
6/23 (火)	西中読書の日「ノスタイデー」
6/24 (水)	期末テスト
6/25 (木)	期末テスト 「ココロデー」
6/26 (金)	期末テスト 生徒会専門部会 (放)
6/30 (火)	私立高校説明会